

LA GUERRA EUROPEA

LA BATALLA DEL AISNE CONTINÚA INDECISA

LOS BELGAS SE ENCIERRAN EN AMBERES

Y CORTAN TODAS LAS COMUNICACIONES CON EL EXTERIOR

La gran batalla del Aisne continúa con feroz encarnamiento. Los informes que vienen en estos días...

Nuestros hemos cogido en renuncia multitud de veces al Estado Mayor francés, y al inglés, y a las oficinas de la Prensa de Burdeos y de Londres...

Los alemanes están otra vez en Bruselas. Otra vez, en alguna la evacuaron. Los belgas han cortado todas las comunicaciones...

Con esto, dicen de Burdeos, se proponen dificultar todo intento de los germanos, que están en Bruselas, de dirigirse a Amberes.

Hace tres días ingleses y franceses nos pintaban a los alemanes casi desalojados de Bélgica...

Ayer, de repente, sin borrar el aludido cuadro, confiesan que los soldados del Rey Alberto han acudido a medidas extremas...

A todo esto, ni el Estado Mayor alemán, ni la odiada agencia Wolf han pronunciado palabra sobre el asunto...

Ni de Rusia ni de sus aliados hemos recibido refutación alguna de las victorias alemanas en la Prusia oriental...

Un diario romanista si niega que haya un solo alemán en Rusia. ¡Que vaya al mapa y vea dónde está Bialystok!

Los triunfos rusos en la Galitzia no deben ser tantos ni tales como ponderan de Petrogrado.

A Przemysl no han debido conquistarlo, ni menos hallarse cerca de Cracovia, puesto que ayer aseguran desde la capital moscovita que sus tropas se encuentran en Sandomierz...

Fuertes contingentes prusianos se dirigen a la Galitzia en socorro de los austriacos.

Los extranjeros, súbditos de potencias neutrales, que residen en Lovaina, por medio de los respectivos cónsules han recibido una comunicación, invitándoles, de parte del Gobierno alemán...

Wilson, que por cierto ruega a Dios venga pronto el reinado de la paz, ha respondido prudentísimamente a la Comisión belga...

La noticia procede de un español, que ha recibido la invitación. ¡Por lo visto no son los alemanes tan bárbaros como columnian anglosé y francófilos!

Wilson, que por cierto ruega a Dios venga pronto el reinado de la paz, ha respondido prudentísimamente a la Comisión belga...

La noticia procede de un español, que ha recibido la invitación. ¡Por lo visto no son los alemanes tan bárbaros como columnian anglosé y francófilos!

Wilson, que por cierto ruega a Dios venga pronto el reinado de la paz, ha respondido prudentísimamente a la Comisión belga...

La noticia procede de un español, que ha recibido la invitación. ¡Por lo visto no son los alemanes tan bárbaros como columnian anglosé y francófilos!

Wilson, que por cierto ruega a Dios venga pronto el reinado de la paz, ha respondido prudentísimamente a la Comisión belga...

La noticia procede de un español, que ha recibido la invitación. ¡Por lo visto no son los alemanes tan bárbaros como columnian anglosé y francófilos!

de destruir a multitud de generales franceses, anticlericales. Las faltas de algunos de ellos, afirma el preopinante, son muy graves.

Como se trata de franceses, no las especifique. ¡Si fueran alemanes!

En cambio, ha llamado al servicio activo (el mismo Joffre) a otros tantos generales y coroneles, aptos, valientes y patrióticos, pero católicos, y que por serlo estaban en la reserva.

¡Si triunfa la República ya volverán a encumbrar a aquéllos y a postergar y ofender a éstos!

¡De nosotros, los católicos, aquí y allí, no se acuerda nadie sino cuando truena, y para pedirnos abnegación, patriotismo, dinero y sangre!

Los liberalísimos ingleses están a mar con que tres ó cuatro periódicos nos permitimos ser más amigos de la verdad que de los aliados, sin contentarse con que la mayoría de la Prensa española arde en el más puro anglofilismo.

Y hasta excitó al Gobierno de Londres a que reclame ante el nuestro...

¡Vaya por la libertad que defienden y representan ingleses y franceses! ¡La libertad de proclamarlos a ellos solos santos, solos altísimos, solos señores!

Los infundidos crecen en número y gravedad de una manera alarmante.

En Londres se da a los Ejércitos teutonos por tan derrotados, que Bethman Holweg, después de convenir con el ministro de los Estados Unidos en Berlín, sobre las condiciones de la paz futura, ha suplicado al Presidente, Mr. Wilson, que le pida a los aliados.

¡Y luego dicen que la imaginación es de los meridionales!

Si así se desbordara la fantasía sajona, estando los alemanes en Francia y en Rusia después de conquistar a Bélgica, ¿qué sucedería si fuesen los franceses e ingleses y rusos los que hubiesen ocupado un Reino e invadido a Alemania?

La guerra real, ¿fustiliza y cañoniza... marcha menos deprisa que la guerra a telegramas y comunicados...

Acercar de las dos batallas navales, de que se hablara anteaayer, no se ha vuelto a decir palabra...

CRÓNICAS HISPANO-GERMANAS

ALEMANIA POR DENTRO

El alma nacional.

—¿Hablamos de la guerra?...—interroga mi amigo.

—Si a usted le place—le contesto—, habiemos hoy de Alemania, de sus costumbres, de su cultura, de su vivir presente, de sus creencias, del alma teutona, en fin...

—Ha estado usted acertado en la elección de tema. Los españoles conocen sólo a Francia. Del Imperio alemán tienen una idea puramente geográfica, y sólo dan razón de una docena de nombres alemanes, que la ciencia ó el arte universalizaron.

De aquí lo que ahora sucede con esa campaña franco-anglosé, en que se dicen de Alemania los mayores absurdos y los mayores dislates, sin que la opinión pueda juzgarnos con verdadero conocimiento de causa. No nos conocen, y son muchísimos los españoles que de buena fe aceptan, en lugar de nuestro retrato, nuestra caricatura...

Los tonos, amigo "Curro Vargas", lejos de ser crueles, sanguinarios, ariscos y brutales, tienen un espíritu sencillo, casi infantil. Son generosos, son dóciles, por lo mismo que en sus almas, sin complejidades de orden sentimental, hay dos cultos: uno sagrado, para Dios, y otro hondamente sentido, para cuanto representa el principio de autoridad, en la forma que sea...

Por eso es Alemania el último refugio acaso en Europa de la vida patriarcal...

Salvemnos las naturales diferencias externas de modo de vivir de las grandes poblaciones, a los más apartados rincositos lugareños, y en toda Alemania observará usted el mismo culto al hogar, el mismo amor a la vida de familia, la misma pureza de costumbres, orientadas por la tradición e inspiradas en una fe religiosa, incommovible, con raíces muy hondas en el corazón...

Yo, alemán, soy católico apostólico romano. Como usted sabe, hay, desgraciadamente, en el Imperio, muchos millones de protestantes, y hasta de judíos... Esto es verdad. Pero no encontrará usted escépticos ni ateos.

Más aún: en Alemania es necesario, es obligatorio tener religión, tener creencias, profesar una fe, y hasta tal punto rigiese este

precepto, que para comenzar en los Gimnasios (Institutos) la segunda enseñanza, los niños han de declarar precisamente la religión que profesan, a fin de que un profesor los instruya en ella.

Más claro: la asignatura de Religión es absolutamente obligatoria, y se la considera como base y fundamento de la Pedagogía y de todo género de estudios ulteriores. Se va, pues, a la formación de los espíritus dentro de una primera disciplina, las relaciones del hombre con Dios, y la Moral como inspiradora de la voluntad.

Más tarde se forma al hombre con arreglo a la ley, con arreglo a severos principios de ciudadanía, que lo acorazan frente a toda idea anárquica ó antipatriótica. Y no imagine usted que por esto la voluntad y la moralidad espiritual del individuo se diluyen ó desaparecen en la uniformidad de la obediencia. Por el contrario, existe una esfera propia de actividades ajena a toda intervención extraña, en que cada sujeto se muestra soberano de sus actos y de sus iniciativas. El empleado de Correos, detrás de la ventanilla de su oficina; el médico, en la Sala del hospital; el abogado, en su bufete; el ingeniero, en su gabinete de estudio; el militar, a la cabeza de sus tropas; ó el comerciante, ante el mostrador, se consideran miembros de otras tantas castas supersociales, y afirman vigorosamente, incluso con el gesto la posesión de sí mismos, la confianza ciega en el propio esfuerzo, como única base para triunfar en la terrible lucha por la vida.

De la cultura en Alemania le daré a usted este dato elocuentísimo:

Todos los sacerdotes católicos alemanes hablan el latín como su idioma nativo, cosa que también sucede a la mayoría de los oficiales del Ejército y a muchísimos hombres con carrera, que no es la eclesiástica.

Y usted me dirá: ¿Abundan, según esas grandes mentalidades entre los germanos y las inteligencias con un amplio poder de asimilación?

—No, señor. El alemán (en términos generales, naturalmente), es tarde en los procesos intelectivos, no posee esa imaginación ultrasensible que recoge las ideas y las refleja con la rapidez del relámpago, vistiendo, por añadidura, con el fastuoso ropaje poético, ó con las brillantes galas de la inspiración. La característica del germano es la voluntad, el "quero", que incluso arroja muchas veces al "no puedo"...

Querriendo y duplicando ó cuadruplicando el esfuerzo intelectual, estos hombres aprenden en tres horas lo que a un español, y en términos generales, a un latino, costaría veinte minutos de atención.

El alemán no olvida nunca lo que aprende, ni aprende nada que no ha de serle útil. Las ideas, los conocimientos adquiridos no se le escapan, no se esfuman, porque sobre la pura percepción, que a veces se reduce a una impresión, hay un solidísimo remache comprensivo.

Y a estos hombres que han conquistado el saber en tremenda lucha, con sus facultades, se les apellida hoy "bárbaros" y verdugos de la cultura!

De crueles se les tilda; de hombres insociables, cuando precisamente se consideran parias, según la frase de un poeta germano, cuando la fatalidad no les permite vivir la vida santa de un hogar bendito!

En esos hogares hay toda la hermosa poesía patriarcal... no los ha corrompido el frivolisimo, ni los ha mancillado la relajación. La mujer es en Alemania una figura excelente, un ídolo, un ángel tutelar, una reina en los hogares, donde da hermosos ejemplos de virtud.

En qué familia alemana no se reza antes de comer y de dormir? ¿Qué esposa ó qué madre, desde la hija del Emperador a la última aldeana, no ha recibido esa educación práctica, que se traduce en hacer un guiso ó en preparar exquisitas conservas?

Bismarck, en sus Memorias, hace este elogio infantil de su esposa: "¡Qué ricos asados preparaba!"

Y en las familias teutonas, ¡que pocas veces verá usted al marido sin su mujer ó sin sus hijos! Juntos a todas partes; sólo se separan para el trabajo, ordenado y metódico, y es frecuentísimo ver en las carnicerías y en las tabernas a los matrimonios con su prole, buscando unidos un rato de solaz y de alegría.

Piestas hermosas se celebran en los hogares alemanes; pero ninguna como la de Navidad.

Redúcese esa noche las familias. Viejos de tierras lejanas los hijos ó los nietos, y trae cada uno su regalo al padre ó al abuelo... Y llega la noche memorable, y rodeando un árbol de Noél cantan y ríen hasta que el sol asoma por el horizonte, y la campana de una iglesia lejana deja oír sus argentinas sonas... El abuelito acaricia unas cabezitas rubias. Todos le rodean, y a todos bendice ¡hasta otro año!

Ve usted si es esa la Alemania bárbara, ni si son sus hijos las hordas de Atila.

CURRO VARGAS

La batalla del Aisne.

Comunicado oficial del Gobierno francés.

BURDEOS 18. El Gobierno ha facilitado, esta tarde, a los cuatro, el comunicado siguiente:

"La batalla ha continuado en todo el frente, desde el Oise a las Woevres, durante todo el día 17, sin modificaciones importantes de situación en ningún punto.

En nuestra ala izquierda, sobre las alturas del Norte del Aisne, hemos conseguido ligeros progresos. Tres salidas ofensivas intentadas por los alemanes han fracasado.

En nuestra ala derecha, sobre las alturas del Este de Argonne, el enemigo está fuertemente atrincherado, habiendo hecho numerosos trabajos de fortificación, adoptando una actitud puramente defensiva.

En el Este de Argonne y en Woevre la situación no ha cambiado.

En el ala derecha, la Lorena y los Vosgos, el enemigo ocupa posiciones preparadas para una enérgica defensiva, muy cerca de la frontera."

Noticias particulares de Burdeos.

IMPRESIONES PESIMISTAS

BURDEOS 18. La batalla del Aisne sigue en toda la línea con extraordinario vigor.

Los últimos comunicados oficiales han causado impresión pesimista. Presúmese que los combates del Aisne no son muy favorables a los aliados.

Han comenzado a llegar a Chalons-sur-Marne y a Vitry-le-Francois los primeros convoyes de heridos.

En los centros oficiales se supone que la batalla durará aún varios días.

Esperárase con ansiedad nuevas noticias de los combates.

Noticias de la Embajada alemana.

En la Embajada alemana nos han manifestado "que ningún sitio del campo de batalla del Oeste (Francia), ni franceses ni ingleses han conseguido la menor victoria.

Todas las noticias contrarias a esto que están propagándose en Francia e Inglaterra desde un principio para sostener la campaña de mentiras, son absolutamente falsas. Ningún acontecimiento decisivo ha ocurrido todavía. La lucha continúa aún en todo el frente de los Ejércitos."

Noticias del ministro de Estado.

Al entrar ayer al Consejo de ministros el señor marqués de Lema, manifestó a los periodistas que, según noticias que tenía de Francia, continuaba la batalla del Aisne, y que en algunos encuentros parciales los aliados habían obtenido algunas ventajas.

Noticias particulares de Bélgica.

BURDEOS 18. LOS BELGAS CORTAN LAS COMUNICACIONES ENTRE BRUSELAS Y AMBERES.

Según noticias de Amberes, los ingenieros belgas han destruido un puente y tres líneas férreas que establecían comunicación entre Bruselas y Amberes.

Estas medidas son para dificultar todo intento que los alemanes hagan sobre Amberes.

Los belgas se han conservado en Amberes.

Según noticias de Amberes, los ingenieros belgas han destruido un puente y tres líneas férreas que establecían comunicación entre Bruselas y Amberes.

Estas medidas son para dificultar todo intento que los alemanes hagan sobre Amberes.

Los belgas se han conservado en Amberes.

Según noticias de Amberes, los ingenieros belgas han destruido un puente y tres líneas férreas que establecían comunicación entre Bruselas y Amberes.

Estas medidas son para dificultar todo intento que los alemanes hagan sobre Amberes.

Los belgas se han conservado en Amberes.

Según noticias de Amberes, los ingenieros belgas han destruido un puente y tres líneas férreas que establecían comunicación entre Bruselas y Amberes.

Estas medidas son para dificultar todo intento que los alemanes hagan sobre Amberes.

Noticias de la Embajada alemana.

Según nos manifiestan en la Embajada alemana, el fabuloso Ejército ruso de millones de soldados en Wilna no ha existido nunca. Los rusos han retirado muchas tropas de otras partes para que luchan en la región del Vístula. Las provincias del mar Báltico están ahora casi desprovistas de tropas.

Noticias del Estado Mayor ruso.

PETROGRADO 18. El Estado Mayor participa con fecha 17 que, continuando la persecución del enemigo, los rusos consiguieron importantes éxitos en todo el frente de batallas, castigando seriamente a las retaguardias austriacas.

Se apoderaron de Sandomierz y tomaron por asalto excelentes posiciones cerca de Khozesouff. Luego franquearon el río San, hostigando a los austriacos en su derrota.

En la región de Lavorovo las columnas rusas se apoderaron de los convoyes de los 6.º y 14.º Cuerpos austriacos, en los que iban más de 30 cañones con sus municiones en gran cantidad, y además les hicieron unos 500 prisioneros.

Noticias particulares de Burdeos.

BURDEOS 18. A propuesta del generalísimo Joffre, el Consejo de ministros ha nombrado hoy gran oficial de la Legión de Honor al general Castellana, quien, como es sabido, ha sido el organizador de la movilización francesa.

LA CENSURA

BURDEOS 18. Ordenando que cuantos telegramas se transmitan ó reciban a propósito de la batalla que en el Norte del Aisne se está librando, sean censurados minuciosamente, ha publicado hoy una comunicación urgente el ministro de la Guerra, M. Millerand.

Dicha orden va dirigida a los gobernadores militares del Norte y Nordeste.

CAPITAN ALEMÁN FALLECIDO

BURDEOS 18. En el hospital, donde era asistido de dos heridas recibidas en el campo de batalla, ha fallecido un capitán alemán.

Hoy se ha verificado solemnemente el entierro, habiéndose rendido al cadáver honores militares.

UNA EXPLOSION

BURDEOS 18. De París comunican que en una casa de Banca, establecida en el rue Vivienne, ha sido hallado un petardo de grandes dimensiones.

El explosivo fué trasladado al parque de Artillería.

HERIDOS

BURDEOS 18. Sin cesar continúan llegando convoyes de heridos procedentes de los últimos combates, habiendo sido hoy trasladados 150 a Bayona y 500 a Lyon, donde serán asistidos.

UNA BANDEIRA

BURDEOS 18. Se ha organizado una suscripción femenina, siendo ya muy importante la cantidad recaudada, para confeccionar una bandera, que será entregada al regimiento francés que pierda en combate la suya.

MINISTROS DE VIAJE

BURDEOS 18. Ayer han salido los ministros de las Colonias y del Comercio, encargados de una misión especial. El primero se dirige a la región del Marne, y al Norte y trozo de Calais, el segundo.

Se cree que van a inventariar los daños sufridos por algunas poblaciones, a fin de remediarlos.

LOS HERIDOS ALSACIANOS

BURDEOS 18. El ministro de la Guerra ha ordenado a sus subordinados la obligación que tienen de prestar toda clase de cuidados a los heridos alemanes.

LOS ALSACIANOS

BURDEOS 18. Comunican de París que allí han llegado dos trenes de jóvenes alsacianos, que huyeron de Alsacia al comenzar la guerra. Todos traen el propósito de ingresar en el Ejército francés.

Los dos trenes venían profusamente adornados, viniendo en uno de ellos 1.140 alsacianos, y 1.625 en el otro.

REPATRIADOS ESPAÑOLES

BURDEOS 18. El ministro de Estado manifestó ayer que tenía noticias de la salida de 2.000 repatriados españoles, que en un buque alemán que zarpó de Pernambuco, regresaban a España.

Sin embargo, no han llegado, porque el buque, hallándose en ruta, suspendió el viaje, obedeciendo órdenes de la casa armadora.

El ministro de Estado ignoraba ayer el puerto en que los repatriados españoles han desembarcado.

EL DIA EN BURDEOS

BURDEOS 18. M. Poincaré ha recibido un telegrama del Presidente del Consejo de ministros de Montenegro, quien, en nombre de su Gobierno, le felicita por la gloriosa victoria obtenida por el Ejército francés contra las huestes alemanas, haciendo votos por la victoria definitiva de Francia.

EL GENERAL PAU

BURDEOS 18. Hoy ha llegado a esta capital el general Pau, quien inmediatamente fué a saludar a M. Poincaré, conferenciando después largamente con el ministro de la Guerra.

CASTELLANA, CONDECORADO

BURDEOS 18. A propuesta del generalísimo Joffre, el Consejo de ministros ha nombrado hoy gran oficial de la Legión de Honor al general Castellana, quien, como es sabido, ha sido el organizador de la movilización francesa.

Notas de Alemania.

EL PRINCIPE JOAQUIN DE PRUSIA

COPENHAGUE 18. Ha llegado a Berlín el Príncipe Joaquín de Prusia, hijo del Kaiser, quien resultó herido en uno de los combates sostenidos recientemente por los alemanes contra los aliados.

En el tiempo que dure su curación habitará el Príncipe en el castillo de Bellevue.

EL PREMIO DE UN PATRIOTA

ROMA 18. Un industrial de Breslau ha ofrecido un premio de 30.000 marcos al primer soldado alemán que desembarque en territorio inglés con las armas en la mano.

LOS PRISIONEROS FRANCESES

BASILEA 18. El Gobierno alemán ha constituido en Berlín una oficina que ha enviado ya algunas listas a Ginebra, dando noticia de los prisioneros franceses que se encuentran en Alemania.

Esta determinación es resultado de las gestiones hechas por Suiza en favor de los prisioneros de uno y otro Ejército.

AVIADOR CONDECORADO

BASILEA 18. El Kaiser ha condecorado con la Cruz de Hierro a un aviador del Ejército alemán, que voló sobre París hace unos días.

De Rusia.

NOTA OFICIAL

PETROGRADO 18. El Gobierno ha publicado una nota, en la que se desmiente de modo terminante que sus tropas de la Prusia oriental incendien las ciudades por donde atraviesan.

PARA LOS HERIDOS

PETROGRADO 18. Se ha inaugurado el hospital que costean los suecos para los heridos rusos.

El alcalde de esta capital ha dirigido al Gobierno de Suecia un mensaje de gratitud.

Otro mensaje ha sido dirigido de Noruega, pues los súbditos de esta última nación han tenido iniciativa análoga a la de los suecos.

LLAMAMIENTO DE SOLDADOS

PETROGRADO 18. En el mes de Octubre serán llamados a filas 700.000 soldados, pertenecientes al reemplazo de 1914.

De Italia.

DESMIENTESE EL DESEMBARCO EN VALONA

ROMA 18. Oficiosamente ha desmentido el Gobierno italiano, de manera categórica, la noticia circulada de que el Ejército nacional haya desembarcado en Valona un fuerte contingente.

Añade que tal operación no está incluida en los planes formados por el Gabinete.

¿DIMITIRÁ SAN GIULIANO?

ROMA 18. Con gran insistencia circula el rumor de haber dimitido irrevocablemente su cargo de ministro de Negocios Extranjeros, el señor marqués de San Giuliano.

Aunque en las esferas oficiales se relaciona este rumor con la enfermedad que desde hace tiempo viene padeciendo el ministro, dícese que la causa efectiva de la dimisión es la disconformidad absoluta con el resto del Gobierno, en cuanto a la actitud que Italia debe guardar en el conflicto europeo.

Informaciones tendenciosas.

ENTRE ITALIA Y ALEMANIA

UN INCIDENTE?

ROMA 18. El diario *Avanti* comenta el hecho de que el agregado militar de la Embajada italiana en Berlín haya dejado precipitadamente la capital alemana.

Lo explica por el hecho de haber oído dicho agregado en diversos salones, a personas que ejercen autoridad y a damas aristocráticas, frases despreciativas para Italia.

Esto originó varios choques personales que el embajador conoció, y por los cuales manifestó su desagrado.

En las altas esferas berlinesas se cañía de traidores a los italianos.

CONTRA AUSTRIA

PARIS 18. Toma cada vez más cuerpo el rumor de que Rumania se prepara a intervenir en el conflicto europeo.

Parece ser que después de mucho tiempo de indecisión, durante el cual no se pudo, por ningún indicio, suponer cuál pudiera ser la actitud de Rumania, ciertas gestiones recientemente realizadas cerca del Gobierno italiano han decidido al príncipe Bucarest a entrar en acción con criterio manifestamente hostil a Austria-Hungría.

Varias noticias.

DISPOSICIONES MILITARES

ROMA 18. Noticias procedentes de origen no sospechoso, hacen saber que en Turquía la concentración se ha efectuado hacia el Norte de Adrianópolis.

Sítese también que ha sido nombrado generalísimo de las tropas turcas el general alemán von Sander.

LAS CAPITULACIONES TURCAS

ROMA 18. Noticias de Constantinopla dicen que el embajador de los Estados Unidos en Turquía ha manifestado que su Gobierno no aprueba de manera alguna que se prescinda de las capitulaciones turcas respecto al paso por el Estrecho de los Dardanelos y el Bósforo, añadiendo que la Sublime Puerta no puede prescindir de dichas capitulaciones sin que antes se apruebe en un Congreso internacional, reunido al efecto.

PROHIBICIÓN A LA PRENSA. EL DIRECTOR DE UNA AGENCIA DE INFORMACIÓN, DETENIDO

ODESSA 18. Telegrafían de Constantinopla con fecha 17, que la oficina de la Prensa ha prohibido a los periódicos emplear la palabra Petrogrado en sustitución de Petersburgo.

El director de la agencia telegráfica otomana, Sr. Gourdj, ha sido detenido por su parcialidad en las informaciones.

Se le acusa de haber publicado noticias favorables a la Triple Entente, y especialmente telegramas de la agencia oficial rusa.

LOS JUDIOS EN FAVOR DE LOS RUSOS

LONDRES 18. Una estadística oficial inglesa dice que en el Ejército ruso combaten en la actualidad unos 250.000 judíos, y que un gran número de éstos se alista diariamente en el Ejército inglés.

Otras noticias del Ministerio de Estado.

CONVENIO YANQUI-ESPAÑOL

Declaró ayer el señor marqués de Lema que nuestro embajador en Nueva York, en uso de facultades que el Gobierno le ha concedido, ha firmado con el ministro de Negocios Extranjeros de los Estados Unidos un convenio por el cual se establece una Comisión internacional llamada a proponer y facilitar soluciones, caso de surgir en España y los Estados Unidos cualquier conflicto que no cupiera resolver por los acuerdos del Tratado de Arbitraje recientemente firmado.

El espíritu de justicia de los alemanes.

Leemos en *El Noticiero*, de Zaragoza: "Caracteriza la seriedad y el sentimiento de justicia que presiden los actos de la Administración alemana, el siguiente rasgo, de que ayer tuvimos conocimiento: El Gobierno alemán ha enviado, por mediación de sus cónsules, comunicaciones a todos los extranjeros de naciones neutrales que residían en Lovaina y Lieja, pidiéndoles relación de los perjuicios sufridos con motivo del bombardeo de las referidas plazas belgas, para indemnizarles debidamente.

Alemania quiere que los extranjeros, que ninguna intervención tuvieron en los sucesos de la guerra y que con motivo de ésta han perdido objetos de su pertenencia, obtengan la indemnización correspondiente a lo perdido.

La persona que nos facilita esta noticia, y que es una de las que han recibido la comunicación del Gobierno alemán en el sentido ya citado, es nuestro buen amigo D. Antonio Caveno."

Ultima hora.

Comunicado oficial del Gobierno francés.

PARIS 19. (Madrugada). El comunicado oficial (fabricado) esta noche, a las 23, dice así:

Ningún cambio se ha operado en la situación en conjunto; sólo hemos continuado progresando en el ala izquierda. Compruébase que se observa una ligera calma en la gran batalla.

Noticias parciales.

El 3 por 100 amortizable.

BURBOS 18. El ministro de Hacienda ha ordenado a los Tesoreros Pagadores, satisfagan los intereses debidos a la renta del 3 por 100 amortizable, a la presentación de los cupones, sin esperar a que las demás formalidades sean cumplidas para la entrega de nuevos títulos en el caso de que las series fuesen reembolsables y no produjesen más interés.

En cuanto a los cambios exteriores, su mercado fué desorganizado por la supresión total ó parcial de las relaciones comerciales entre los grandes países, y por el establecimiento del curso forzoso en la mayor parte de ellos.

El ministro invita al Banco de Francia y los establecimientos de crédito a que se pongan de acuerdo para remediar en lo posible este estado de cosas.

Comunicado oficial de Rusia.

PETROGRADO 18. En el frente de la Prusia oriental, los rusos detuvieron la ofensiva alemana.

El enemigo, que sobre varios puntos se repliega, cambia de posiciones.

En el frente austriaco, los rusos se aproximan a las posiciones defensivas de Siniara, Yaroslav y Przemysl.

Noticias oficiales de Londres.

Crucero inglés a pique.

LONDRES 18. El Almirantazgo inglés, en un comunicado oficial, anuncia que el navío de instrucción *Firguard*, que navegaba por el canal de la Mancha, se ha ido a pique, sin que se sepa la causa de la catástrofe.

Muriéron 21 oficiales, siendo salvados 43.

UN INCENDIO EN EL PARQUE DE ARTILLERÍA

FOR TELEGRAMA

SEGOVIA 18. Durante la madrugada de ayer se declaró un violento incendio en el Parque de la Academia de Artillería, quedando destruidos los talleres, parte de los almacenes y el depósito de atalajes.

La impresión que en los primeros momentos causó el suceso, fué extraordinaria, pues se temía que el incendio se comunicaría a los depósitos de municiones. Afortunadamente, con la rápida intervención de los bomberos municipales, auxiliados por los alumnos y soldados de la Academia, se consiguió que los depósitos citados quedasen aislados, localizándose el fuego.

Desgracias personales solamente hay que lamentar un soldado de Artillería, que resultó gravemente herido.

Las clases en la Academia han quedado suspendidas a causa del siniestro.

Noticias oficiales.

En el Ministerio de la Gobernación se recibió esta mañana un telegrama de Segovia comunicando haberse declarado un incendio en el pabellón de atalajes de la Academia de Artillería, allí establecido.

Según el estado parte oficial, el fuego fué sofocado por los artilleros. Los daños se calculan en unas 133.000 pesetas.

El Rey, a Segovia.

Acompañado de sus ayudantes, salió ayer tarde para Segovia S. M. el Rey, con objeto de apreciar personalmente los estragos causados por el incendio declarado en el Parque de Artillería de la Academia.

Varias noticias.

SEGOVIA 18.

El capitán general, Sr. Bazán, llegó, en automóvil, a las dos y media, acompañado de sus ayudantes. Inmediatamente se trasladó al Parque de Artillería, donde estuvo examinando detenidamente los destrozos causados por el incendio. De la inspección ocular que ha realizado, dará cuenta detallada al ministro de la Guerra.

Su Majestad el Rey llegó a las cuatro y cuarto, visitando el lugar del siniestro y la Academia de Artillería. El Rey ha elogiado mucho el comportamiento de los alumnos y soldados durante el incendio.

El fuego ha destruido cinco obuses, numerosa maquinaria de taller y varios postes.

UN GRAN PRELADO SOCIAL

LA ASAMBLEA DE SEGOVIA

En el telegrama que publicábamos en nuestro número de ayer dando cuenta de la Asamblea social de la diócesis de Segovia, quedaron sentadas las bases de una intensísima acción social, organizadora de las masas rurales de la provincia segoviana.

En realidad, esta histórica provincia castellana, tan olvidada de los hombres políticos, y tan poco estudiada por los hombres de negocios, que han construido ferrocarriles por otras provincias, quizás menos ricas, estaba necesitada de que la vindicadora acción de los católicos llevase a sus pueblos un auxilio que, si a primera vista no parece de tan vigorosos efectos como los que el Estado presta, andando el tiempo sus beneficios son insuperables, por cuanto al llevar la luz a los campesinos opone una barrera infranqueable a la demagogía, y demuestra las ventajas de la mutualidad y la cooperación y la enseña las modernas prácticas del cultivo, bases todas suficientes para la redención de la clase laboradora.

Copiosos han de ser los frutos que se han de recoger de esta provechosa Acción Social que acaba de organizarse en Segovia, pues el ilustrado señor Obispo de la diócesis, doctor Gandasegui, ya antes de tomar posesión de su Obispado había unido a sus profundos conocimientos los consejos de los hombres de la Acción Católica para planear, con todos los entusiasmos de su alma grande, la campaña redentora que acaba de iniciarse.

Valiosos elementos segovianos han acogido con verdadero cariño la iniciativa del señor Gandasegui, propeniéndose secundar, en los pueblos de la olvidada provincia, las acertadas disposiciones del Obispo.

Los 250 sacerdotes que asistieron a la Asamblea han de ser unos esforzados paladines de la Acción Social, y muy pronto los hechos—mitines y conferencias preparatorias de las fundaciones de Sindicatos—llevarán la unión y el auxilio mutuo a donde hoy la desconfianza del individualismo tenía fratricidamente separados a los hombres.

La cooperación insuperable de esos dos vigorosas figuras del catolicismo social, de los dos invictos propagandistas, padres Novares y Correas, bajo la dirección del virtuoso y sabio Prelado de la diócesis, llevarán al éxito los trabajos de todos los entusiastas sacerdotes y seglares que, tan gustos en la realidad, se lanzan decididamente a la propaganda de la única doctrina social que, sin rencores, hace iguales a todos los hombres.

Esta vigorosa Acción Católica, de la provincia de Segovia, no es la única de que tenemos noticias; por toda España, por las más apartadas regiones de la Península, la acción perseverante de sacerdotes y propagandistas, continúa hoy con mayor entusiasmo todavía, bajo el amparo de las reivindicaciones logradas por los católicos para los Sindicatos.

Como ejemplo de esta labor, llamada, puede citarse la Asamblea que en este mismo mes de Septiembre habrá de celebrar la Federación Católico-Agraria de Palencia, y de la cual han de conseguirse provechosas enseñanzas para la Acción Social Católica.

EN BURGOS

LAS DAMAS CATEQUISTAS

Mañana domingo se inaugurará en Burgos un gran salón que acabará de fundar las Damas Catequistas, cuya labor es digna de todo elogio.

Al acto, que será solemnisísimo, se espera que asistan varios excelentísimos señores Prelados.

Para tomar parte en este acto, sale hoy en el rápido nuestro querido director, don Angel Herrera Oria.

"GACETA"

SUMARIO DEL DIA 18

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto declarando libertos a los penados que se mencionan.

Real orden aprobando el reglamento para la declaración de libertos y tratamiento que ha de aplicárselos.

Guerra.—Real decreto disponiendo cese en el cargo de capitán general de la sexta región, por haber sido nombrado embajador de la nación en Francia, el teniente general don Carlos Espinosa de los Monteros y Sagasta.

Otro nombrando capitán general de la sexta región al teniente general D. Felipe Alfau Mendoza.

Reales órdenes disponiendo se devolvieran a los individuos que figuran en las relaciones que se publican, las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas.

Otra ídem ídem ídem las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Hacienda.—Real orden habilitando el punto nombrado Cala de las Algas, en la bahía de Palma de Mallorca, para exportar, en régimen de cabotaje, las maderas, piedras de construcción, leña y corteza de pino que produce la finca Son Veri.

Otra ídem los puntos Baseblanca, en la bahía de Alcudia y Cop del Pinar é Illot é Barrera de la Montaña, en la bahía de Pollensa, para embarcar por cabotaje las maderas y leñas del monte Victoria, propiedad de la ciudad de Alcudia.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden aceptando la renuncia del cargo de va-

cal de la Junta de Patronato del Museo provincial de Bellas Artes de Oviedo, a D. Ramón Prieto, y nombrando para sustituirle a D. Braulio Alvarez Muñoz.

Otra disponiendo se prepare en la forma que se indica la provisión de las cátedras de Odontología y Protesis dental de la Escuela de Odontología, adscritas a la Facultad de Medicina de la Universidad Central.

ADMINISTRACION CENTRAL

Estado.—Subsecretaría.—Asuntos contenciosos.—Anunciando el fallecimiento en el extranjero de los súbditos españoles que se mencionan.

Gracia y Justicia.—Dirección general de los Registros y del Notariado.—Orden resolutoria del recurso gubernativo interpuesto por el fiscal de la Audiencia provincial de Badajoz, contra la negativa del registrador de la Propiedad de Olivenza a anotar un mandamiento de embargo.

Consejo Supremo de Guerra y Marina.—Relación de las pensiones declaradas por este Consejo Supremo durante la primera quincena del mes actual.

Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Disponiendo que el día 28 del actual se verifique la quema de los documentos amortizados que corresponde efectuar en el mes actual.

Gobernación.—Subsecretaría.—Continuación de la relación certificada de las cantidades recaudadas en los Gobiernos civiles que se citan, con destino a la suscripción nacional abierta por iniciativa de S. M. la Reina Doña Victoria Eugenia (a. d. g.) para socorrer a los españoles repatriados.

Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Servicio Central de Puertos y Faros.—Autorizando a D. Acacio Gutiérrez para construir una galería-balneario en la playa de Stañtes (Santander).

POR LA ELECCIÓN DE BENEDICTO XV

Mañana, la Congregación de San Felipe Neri, cuyo fin principal es el auxilio espiritual y corporal a los pobres enfermos y convalecientes del Hospital Provincial, en los ejercicios que celebrará de cuatro a seis de la tarde, entonará un solemne *Te Deum* para dar gracias a Dios por la elevación al solio Pontificio de Su Santidad Benedicto XV.

CASA REAL

LA REINA DOÑA VICTORIA

Su Majestad la Reina fué acompañada ayer por el presidente del Consejo, cuando éste terminó su despacho ordinario con el Rey.

La augusta señora, acompañada de su dama particular, señorita de Heredia, salió de paseo, recorriendo varias calles de la población.

Después visitó a los Infantes Don Carlos y Doña Luisa, en la residencia de éstos.

Por la tarde, acudió a la Casa de Campo, donde se reunió con los mencionados Infantes.

LA REINA MADRE

Hoy, a las diez de la mañana, llegó a Madrid, procedente de San Sebastián, Su Majestad la Reina Doña Cristina.

AL FERROL

Esta tarde, a las cinco, saldrán en el correo de Galicia los Infantes Don Carlos y Doña Luisa, para asistir en El Ferrol a la botadura del Jaime I.

EL INFANTE DON ALFONSO

Es esperado en Madrid el Infante Don Alfonso de Orleans.

Se alojará en el Real Palacio.

LA REINA DOÑA CRISTINA

FOR TELEGRAMA

SAN SEBASTIAN 18.

En el expreso ha marchado esta noche a Madrid S. M. la Reina Doña María Cristina.

Despidiendo en la estación a la augusta dama el excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad, el Infante Don Fernando, varios grandes de España, ex ministros, las autoridades y numeroso gentío.

El alcalde entregó un precioso ramo de flores a la Reina Cristina.

FIRMA DEL REY

Fomento.

Autorizando a la Junta de Obras del puerto de Tarragona para ejecutar por administración las obras de adoquinado de las zonas primera, segunda y tercera del muelle de costa del citado puerto.

Aprobando el proyecto formulado para el ensanche de la ciudad de Castellón de la Plana.

Ídem el presupuesto de contrata del proyecto reformado del trozo primero del puerto de Adra (Almería).

Autorizando a la Junta de Obras de El Ferrol para ejecutar por administración las obras de dragado del citado puerto.

Disponiendo que el segundo grupo de obras del pantano de María Cristina, en Castellón, se divida en dos, uno, que comprenda la obra ya ejecutada de cimentación, y otro, el canal de alimentación.

Adjudicando a don Rafaela Navarro, condesa viuda de Las Navas, el concurso para la adjudicación de un edificio en Madrid destinado a oficinas y demás dependencias de la sección de Señales marítimas.

Autorizando la celebración por concurso del contrato de adquisición de un motor eléctrico para varar embarcaciones en el puerto de Cartagena.

Nombrando comendador de número de la Orden civil del Mérito agrícola a D. Antonio García Moreno.

Ídem ídem ídem a D. Pedro Juan Beneyto.

Ídem caballero de la misma Orden a don José María de Sorea.

Instrucción pública.

Disponiendo que por la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico se proceda a la rectificación del Censo de población de la ciudad de Baeza.

Jubilando, a su instancia, a D. Francisco Castell y Miralles, catedrático de la Universidad de Oviedo.

CONFLICTO A BORDO

HUELGA Y SUBLEVACIÓN

FOR TELEGRAMA

LAS PALMAS 18.

Los tripulantes del vapor austriaco *Columbia*, fondeado en este puerto desde el comienzo de la guerra, se declararon en huelga hace tres días al conocer la supresión de los sueldos, decretada, según la legislación austriaca, para caso de guerra.

La marinería es muy heterogénea, componiéndose de croatas, checos, dámatas y eslavos. En ella se hablan diversos idiomas.

Los marinistas reclaman sus pagas, y a ello se niega la Casa armadora, parapetada en los preceptos legales.

La situación de oficialidad y tripulación es sumamente violenta.

Ayer los cocineros se negaron a preparar las comidas, lo cual dió lugar a la enérgica protesta de los pasajeros, que suman varios centenares.

Por la noche se sublevaron 60 tripulantes, amenazando al capitán del buque y a los demás oficiales, obligando a que se dieran en el buque los dos toques de alarma.

El cónsul austriaco ni el comandante de Marina, que subieron a bordo, lograron imponer la normalidad.

Siendo imposible a la oficialidad sofocar el motín, se dirigieron 45 hombres del crucero *Cataluña*, al mando de un oficial, y con esta ayuda fueron desembarcados y reducidos once marineros, cabeallas del movimiento.

TRIBUNALES

EN LO CONTENCIOSO

Ante la Sala tercera del Tribunal Supremo se vio ayer la apelación interpuesta contra sentencia del Tribunal provincial de lo Contencioso-administrativo, de Zaragoza, en un interesante pleito sobre derechos y obligaciones propietarios en materia de conservación y reparación de caminos vecinales.

Sostuvo la apelación el fiscal, Sr. Fernández Goffin, impugnándola, a nombre de los propietarios, el letrado Sr. Ossorio y Gallardo.

DE INSTRUCCION PUBLICA

PRIMERA ENSEÑANZA

Desestimando la instancia de D. Narciso García, maestro propietario de las Escuelas Nacionales de esta corte, que pedía se le expidiese el título de maestro director de la Escuela graduada.

INSITUITOS

Pasa a informe del Consejo de Instrucción pública el recurso de alzada interpuesto por D. José María Bustamante contra la orden de la Subsecretaría que le denegó el derecho a percibo de haberes que solicita.

Se nombra auxiliar provisional de francés del Instituto de Tarragona, a D. Isidro Pujuan.

ESCUELAS DE COMERCIO

Se nombra a D. Pedro Ramírez ayudante meritorio interino, adscrito a la Sección de Ciencias de la Escuela de Comercio de Santa Cruz de Tenerife.

UNIVERSIDADES

Se anuncia al turno de traslación entre cátedras numerarias la cátedra de Instituciones de Derecho canónico, vacante en la Facultad de Derecho de la Universidad de Salamanca.

AERTES E INDUSTRIAS

Se anuncia a concurso de traslado las plazas de las Secciones de Electricidad y de Electrotécnica, Magnético y Electricidad, vacantes en las Escuelas Industriales de Valladolid, y la de Dibujo artístico y elementos de Historia del Arte, de la de Barcelona.

Disponiendo continúe al frente de la plaza de profesor de término de la Escuela de Artes y Oficios de Valencia, que actualmente desempeña, D. Eduardo Soler, no obstante haber cumplido setenta años de edad.

LAS FIESTAS DE VALLADOLID

FOR TELEGRAMA

Primera corrida.

VALLADOLID 18.

El tiempo, espléndido, ha favorecido la entrada, que ha sido un lleno.

Los toros, de Veragua, han cumplido, matando 13 caballos.

El Gallo despatchó en primero de una media buena (aplausos), y su segundo de dos medias y un desabuelo.

Paco Madrid se ha lucido en los quites, oyendo muchos aplausos.



RETO MARTZ RIVAL QUE ESPERA

Retos a las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España. El autor y fabricante de las tintas españolas tituladas Martz las someterá al furo de un tribunal de notables calígrafos, si hay quien quiera colocar frente a ellas las tintas extranjeras, para comparar la fluidez, conservación y permanencia de color de unas y otras.

Table with 2 columns: CLASES and Propiedades de las tintas Martz. Lists various ink types like 'Azul superior', 'Azul inferior', etc., and their properties.

PAQUETES TINTA EN POLVO PARA ESCUELAS. Despacho al por mayor y menor.

Aduana, 27, piso primero. - MADRID

FABRICA CERERIA Y LIBRERIA RELIGIOSA DE SAN SEBASTIAN. CASA ORTIZ ARAUS

Elaboración completa y esmerada de todo lo concerniente al ramo de Cerería. Completo y variado surtido en Devocionarios, estampas, rosarios y demás objetos Religiosos.

Compre usted

las discursos pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacarías Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera. en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

LINEA DE BUENOS AIRES. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Jádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA

La «Unión de Damas Españolas» ha publicado en un folleto la elocuentísima conferencia pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella en la Academia de Jurisprudencia. La conferencia ha sido ampliada por su autor en la parte referente a la Trinidad y en la nota final y cita relativa a la persona de Ferrer Guardia.

SE VENDEN La Central Anunciadora

AGENCIA CATOLICA DE PUBLICIDAD. PROPIETARIO: Sebastián Borrego Sacristán. ANUNCIOS EN GENERAL. Gratis facilita preceptores, profesores, institutrices, doncellas, niñeras, cocineras y criadas de todas clases.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso e instruido personal. Para la correspondencia, VICENTE TENA, escultor. VALENCIA

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA. Venta en Madrid, San Bernardino, 18 (Cocinera).

Acción Social Católica

Orientaciones e indicaciones para la formación de SINDICATOS AGRICOLAS. El agricultor y el obrero en el Sindicato Agrícola. Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas.

COLEGIO CATÓLICO FRANCÉS DE JUANA DE ARCO

Incorporado al Instituto del Cardenal Cisneros. 1.ª 2.ª enseñanza y academia idiomas francés, inglés, alemán, dirigido por sacerdotes franceses, españoles, ingleses, alemanes. Se admiten internos. Para detalles, pedir reglamento al director, Barquillo, 21.

EL RELOJ "INVAR" DE PRECISION

Llamamos la atención sobre esta marca. El reloj Invar, que por su construcción sólida y gran precisión ha obtenido el gran diploma de honor en la Exposición de Bruselas de 1910. En vista del resultado positivo de dicho reloj, no hemos vacilado en recomendarlo a todas las personas deseadas de tener un verdadero reloj de marca cronométrica.

MEDICINA Y FARMACIA

Clases de preparatorio y asignaturas de Facultad. Internos y externos. Academia dirigida por sacerdotes. RELATORES, 4 Y 6.

RETRATOS DE S. S. BENEDICTO XV

OBRA ARTÍSTICA EDITADA A TODO LUJO EN MAGNÍFICO PAPEL DE ACUARELA Y CARTULINA. Estampado en HIDROCRROMA, a diez y seis tintas, de 65 x 80 centímetros... 15,00 pesetas unan.

EL DEBATE. Se admiten encargos hasta los tres de la madrugada en la imprenta. TARIFA DE PUBLICIDAD. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. SEÑOR de treinta y ocho años, desea empleo de capataz de fincas, matorral o guarda jurado. SACERDOTE graduado en Filosofía y Letras, ofrece lecciones a domicilio. MONTEIRA, 2, Vitoria.

LA CENTRAL ANUNCIADORA

Agencia católica de publicidad. PROPIETARIO: Sebastián Borrego Sacristán. ESQUELAS. ANUNCIOS EN GENERAL. GRATIS facilita preceptores, profesores, institutrices, doncellas, niñeras, cocineras y criadas de todas clases.

LA PRENSA RAFAEL BARRIOS

Combinaciones económicas de varios periódicos. Pídanse tarifas y presupuestos. Carmen, 18. - Teléfono 123. - MADRID

LA RISA DE LA ESPERANZA

Por don José 3 PESETAS. ANTONIO BALBONTIN. DE VENTA EN EL KIOSCO de "EL DEBATE"

Bolsa del trabajo

NECESITAN TRABAJO. OFRECERSE para acompañar señora o señoras. Sterpe, 8. JOVEN ilustrado, empleado del Estado, ex sargento, desea administrar fincas, desempeñar cargo análogo. Razon: Jesús y María, 7. Colegio.

LA RISA DE LA ESPERANZA

—Gracias—respondió Sosio, que se había apropiado el requiebro. —Por puros que fuesen los motivos de Lidón, el cual conocía que no hubiera abrazado nunca tan sanguinario oficio sin la esperanza de granjear a su padre la libertad, no dejó de envanecerse algún tanto al ver que así fijaban la atención en él. No pensó en que las mismas voces que celebraban allí sus alabanzas, quizá aplaudirían sus últimas convulsiones. Feroz y temerario no menos que generoso y sensible por naturaleza, le había ya picado el orgullo de una profesión que creía desprestigiada y cedía a la influencia de una sociedad que detestaba en el fondo del alma. Se miraba como hombre de importancia; aligeró el paso y tomó más reposado continente.

FOLLETTIN DE EL DEBATE (91)

Los últimos días de Pompeya

hecho, de cabellos rizados, dejando entrever en sus palabras la envidia... —¡Ah!—exclamó dirigiéndose a sus vecinas—; ya os había yo dicho que tendríamos un hombre para el león, y ahora tenemos también para el tigre. ¡Qué ganas tengo que llegue mañana!

—¡Oh! ¡qué placer, qué alegría, qué espectáculo tan lindo, tantas caras, tantos trajes en los paños y tendidos! ¡Ved! los fieros gladiadores, los animales, que por lo regular se encerraban en diferentes jaulas o vivares, aquella vez, para aumentar la diversión del público, habían sido encerrados juntos, si bien los separaban gruesas barras de hierro.